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В статье исследуется понятие народа как субъекта законотворческого процесса. Целью статьи 

является определение содержания понятия «законодатель» по отношению к субъекту законотвор-

ческого процесса «народ» через институт референдума. Выявлены предпосылки к исключению из 

практики проведения референдума как формы участия народа в законотворческом процессе в ка-

честве законодателя. Проводится анализ законодательства о референдуме в субъектах Российской 

Федерации, который указывает на недостаточность правового регулирования. Сформулирован 

вывод, что полное исключение референдума на современном этапе развития интернет-демокра-

тии — пока преждевременный шаг. Установлено, что распространенные формы участия народа в за-

конотворческом процессе на современном этапе не могут обеспечить замену референдума, который 

приравнивает народ к субъекту законотворческого процесса — законодателю.
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The people as legislative process subject allocated with the status of "legislator". The purpose of article 

is determination of content of the concept "legislator" in relation to the subject of legislative process "people" 

through institute of a referendum. Prerequisites to an exception of practice of holding a referendum as forms 

of participation of the people in legislative process as the legislator are revealed. The analysis of the legisla-

tion on a referendum in territorial subjects of the Russian Federation which indicates insufficiency of legal 

regulation is carried out. A conclusion is formulated that a complete elimination of a referendum at the 

present stage of development the Internet – democracies still premature step. It is established that common 

forms of participation of the people in legislative process at the present stage cannot provide replacement of 

a referendum which equates the people to the subject of legislative process - "legislator".
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